

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.  
Año XXVIII.—Núm. 9.437  
Valencia: Jueves 16 de Marzo de 1905

### Madame Amelie Magdeleine

de París y Madrid  
tiene el gusto de participar a las señoras de la alta sociedad de Valencia su próxima llegada a ésta, con una numerosa cantidad de modelos de sombreros a precios variados, el día 16 hasta el 25.

### HOTEL DE PARIS

DR. MAURO GUILLEN  
Enfermedades venéreas y de la piel.  
De 4 a 6, calle de Salvá, 9. pral.

### Tercianas Cuartanas

Las cura radicalmente.  
Único remedio que evita su reproducción.  
Probado y os convenceréis.  
3 pesetas Caja



Representante en Valencia: Eduardo Llorbregat, Farmacia de Tourens, Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Soñana.

## Noticias de Madrid

El ensayo de la fiesta hipica, que como estaba anunciado, se celebró ayer tarde en el Pardo, resultó desastroso, pues ocurrieron muy sensibles percances.

Dicha fiesta estaba preparada para hoy, y con objeto de calcular el resultado, el rey, acompañado de más de 150 jinetes, recorrió la pista, resultando la carrera accidentadísima por las malas condiciones del terreno, que había sido reblandecido por la lluvia.

Entre los percances que se registraron, el más grave fué el sufrido por el oficial de Lanceros, al que arrojó el caballo por la cabeza a gran distancia. El golpe fué tremendo y el oficial recibió una gravísima herida en los riñones.

Los médicos del rey Sres. Crespo y Alabern le curaron inmediatamente, no disponiendo el traslado del herido a Madrid en vista de la gravedad. Se dio cuenta del suceso a la familia, y ésta fué de Madrid al Pardo en un coche de la Casa Real.

La causa del percance fué que el caballo que montaba dicho oficial llevaba doble cincha; se soltó una, y al pisársela el animal hizo un extraño, arrojando al jinete. Esta desgracia acabó con la animación y alegría de la fiesta.

Además hubo otros varios oficiales heridos, entre ellos dos graves: uno con la nariz partida y otro con la barba destrozada. Muchos caballos quedaron reventados en la carrera.

El rey demostró ser un excelente jinete, pues al poco rato de comenzar la carrera solo le seguían 40 personas de las 150 que formaban la comitiva. La carrera duró dos horas, recorriéndose en este tiempo 40 kilómetros.

## FOLLETIN (1510)

### Los dramas de París

(Continuación)

—No tengo sombra de duda acerca de ese punto, pues la demostré que tenía interés en darme a conocer la verdad. Lo comprendí perfectamente, y la reflexión no pudo hacer más que confirmarme esa opinión.

—Vamos, pues, que deseo saber a qué atañe—dijo Jacobo.

—Un momento después el carruaje lo lleva hacia la calle de Miroménil y llegaban a eso de las doce al hotel de Mauvillards.

—En fin, ya estamos—dijo Jacobo temblando e impulsos de la emoción.—y dentro de algunos minutos se habrá puesto en claro el singular misterio.

Entraron en el patio del hotel.

—¿La señorita Malvina?—preguntó Rocambole al portero.

—No está—respondió éste.

—Volverá pronto tal vez.

—No, no vuelve más.

—¿Qué queréis decir?

—Que salió esta mañana sin decir nada y han encontrado en su cuarto un papellito en el que decía a la señorita que se marchaba para Jacobo se puso muy pálido al oír estas palabras.

—Y hasta el mismo Rocambole se quedó suspendido un momento.

—No era hombre que se desalentaba fácilmente.

—¿Vamos—dijo volviéndose al artista—hay que volver a empezar.

XV

La marcha de los sucesos nos obliga a ocuparnos de unos personajes, a los que dejamos en la sombra hace mucho tiempo.

Ayer noche fueron objeto de todas las conversaciones en Madrid estos desgraciados accidentes.

En el Consejo que a última hora celebraron ayer los ministros, el de Gobernación dio cuenta del informe emitido por el Consejo de Estado en el asunto de la ampliación de los presupuestos provinciales y municipales, informando además sobre el proyecto de reorganización de la policía, que fué aprobado; el Consejo estudió las obras públicas que pueden resultar más útiles para emprenderlas inmediatamente, remediando de este modo la crisis obrera que la sequía ha producido en varias regiones, y principalmente en Andalucía; se habló de la proposición que presentaron los gremios sobre la reforma del reglamento de alcoholes, y se aprobaron varios expedientes de Guerra y Marina, los presupuestos del ministerio de la Guerra, el decreto de reorganización de penales, tres expedientes del ministerio de Agricultura y varios de indulto de pena de muerte.

La nota oficiosa no dice más, y los correspondientes añaden que al irse se trató en Consejo del viaje del rey sería en los términos ya sabidos. Lladcan que la única nota nueva que hay en dicho asunto es la de que en su visita a las cortes extranjeras acompañará a D. Alfonso el duque de Soto Mayor, y que aunque todavía no oficialmente, de un modo oficioso está confirmada la noticia de que después de la Semana Santa vendrá el rey a Valencia.

Ayer tarde se reunió el Consejo de Estado en pleno para seguir aprobando el reglamento definitivo para la aplicación de la ley del Descanso dominical, y entre las modificaciones que resolvió, figuran las siguientes:

Las tabernas no se abrirán, exceptuándose las de poblaciones de menos de 10.000 habitantes, y bajo la responsabilidad de los alcaldes, que lo comunicarán al Instituto de Reformas Sociales; las tiendas de comidas no podrán servir más vino que en las mesas; se autoriza el trabajo de pesos, caza y conservas; las tabernas tendrán abierto el mostrador todo el día, pero el trabajo cesará a las once de la mañana como máximo.

El Sr. Moret propuso que se autorizase el trabajo cuando patronos y obreros, de acuerdo, lo solicitaren, y se desechó esta proposición.

El mismo telegrama que nos comunicó estas noticias asegura que aunque el Gobierno ha concedido autorización para ello, el domingo no se publicarán periódicos, pues si bien algunas empresas quieren dar número con motivo del homenaje a Echegaray, los tipógrafos se han opuesto.

Otro telegrama dice que en el ministerio de Gracia y Justicia se ha terminado el expediente para que el P. Nozaldea pueda tomar posesión de la diócesis valentina. De todos los trámites del expediente solo falta ultimar dos, que serán despachados esta misma semana, y las bulas ejecutoriales han quedado totalmente despachadas.

## Literatura y arte

Escrito expresamente para «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»

Ese es el ambiente en que vivimos. Todas son manifestaciones del entendimiento en la vida de Madrid, y no porque haya en ellas disensión y controversia deja de ser menos satisfactorio el espectáculo.

Se agitan las sociedades y las corporaciones en los preparativos del homenaje a Echegaray, hombre admirable por los extraordinarias manifestaciones de su entendimiento, profesor de Ciencias singularísimo, catedrático de la Central eminente y autor dramático sin rival en largos años de nuestra vida.

Discuten los poetas, los actores y los empresarios las conveniencias del arte y las utilidades de las empresas en la reglamentación y funcionamiento de los teatros, y queda en claro que el arte grande no necesita la protección de las horas y la ocupación excesiva del tiempo para que brille y prospere, mientras que el género infimo no puede vivir sino rondando y transcurriendo en las horas que pide la naturaleza sosiego y descanso, razón y motivo para que si hay que recoger en ello alguna enseñanza, esa se aplique a beneficio del arte dramático permanente y merecedor de todo género de consideraciones.

No toca este año exposición nacional de pinturas, pero se suceden las exposiciones parciales, y un día es Moreno Carbonero el laureado pintor de excelentes cuadros de historia, y a quien esperan D. Quijote y Sancho para que los conocamos gráficamente en un lienzo del artista genial, que tiene a mi entender todas las aptitudes para retratar a los dos personajes de nuestra literatura sobresaliente. Y otro día es Melifren, originalísimo paisajista, que describe y hermosos los contrastes de la naturaleza en la campiña y en el mar. Y ahora Ruiz Luna, más abandonado de la suerte que de la inspiración, hacedero de la fortuna así sea capitalista del entendimiento, menos bien estimado de lo mucho que merece y marlista excelente y con justicia laureado en los públicos certámenes.

Sin concierto no dejó la Sociedad este año, sin cuartetos aquella diminuta compañía que actuaba en el Conservatorio y no disminuía por la calidad de los artistas sino por el número de los ejecutantes, pero en cambio salimos poco menos que a diario concierto de celebridades en el juego y manejo del piano y del violín y nada nos queda por conocer en el mundo musical y concertista contemporáneo.

La novela se mantiene a feliz altura por nuestros contemporáneos.

El teatro florece con Benavente, los Quintero y Linares Rivas. Hacen labor meritoria las que refunden y popularizan las obras de nuestra clásica literatura dramática.

Merecen plácemes expresivos los que dan a conocer en Castilla los dramas sobresalientes de los autores de Cataluña y traspantan a nuestra escena las obras de los literatos extranjeros de más justo renombre. Y no queda en el arte ni manifestación literaria que no sea recogida en su momento y oportunamente comentada.

Hubo un tiempo en que el silencio de los políticos, su quietud y su calma, envolvía los propósitos de la conspiración y del pronunciamiento. Ahora responde al paréntesis caído de la política una feliz y bienhechora agitación en los dominios de la literatura y del arte.

Todo lo recordado está presente y a la vista la exposición de las obras de Zubarán y el centenario Cervantino.

La opinión general, las clases todas, el país entero, se asocia a estas fiestas.

Las representaciones de toda importancia y todo linaje podrán concurrir a la manifestación popular en honor de Echegaray, pero no cabrán en los recintos de la fiesta senatorial y atenista, que tan extraordinario es su número.

Los propietarios y poseedores de cuadros de Zubarán se disponen a remitir aquellas obras para el mayor brillo y esplendor a la Exposición proyectada.

No quedará un vecindario, ni un caserío, ni un poblado insignificante que en alguna forma no tome parte en el centenario que ha de enaltecer una vez más al autor del Quijote.

Y todo está muy bien. Y nada como tales homenajes para los inmortales puede mover el ánimo de los poderosos. Gobiernos y asociaciones, ricos y grandes en favor de los hombres de entendimiento pobres y sobresalientes: que nunca faltan y menos en las épocas de mayor actividad inteligente y creadora.

Las fundaciones para la enseñanza, los premios para los trabajos del entendimiento, el

estímulo de los concursos para la designación de los libros de texto, y la imitación de las generosidades de Mecenas y de todos los protectores de la producción literaria y artística que no deja de tener en Madrid padrinos generosos, si no en grande número, deben ser el resultado y la consecuencia de las manifestaciones del día.

Hasta está bien inspirado el Gobierno al proponer el aumento en los sueldos del profesor de Instrucción primaria.

## Pronósticos del tiempo

### Segunda quincena de marzo

La perturbación aérea de los últimos días de la quincena anterior seguirá desarrollándose del 16 al 17, en cuyos días habrá centros de baja presión en el mar del Norte, en el Mediterráneo y en el SO. de la Península, los cuales ocasionarán lluvias en nuestras regiones, particularmente en la cantábrica, mediterránea y andaluza.

Del 18 al 19 serán de buen tiempo, por punto general.

El lunes 20 empezará a perturbarse de nuevo la situación en nuestra Península, iniciándose por el SO. otro cambio atmosférico que se desenvolverá principalmente desde el 21 al 23.

En estos días actuarán en el Mediterráneo y en el Atlántico, entre Madera y Portugal, mínimos barométricos que producirán lluvias, especialmente desde el S. O. y región mediterránea hasta las centrales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El viernes 24 se alejarán de nosotros los centros perturbadores de los anteriores días, mejorando el estado atmosférico general del 24 al 25.

La borrasca que llegará a las islas británicas el domingo 26 y que se hallará en el mar del Norte el lunes 27, ocasionará, en ambos días, algunas lluvias, desde el Cantábrico al centro, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 28 quedará en el Mediterráneo un mínimo barométrico que solamente producirá algún chubascos en el N. y NE., con vientos del primer cuadrante.

Del 30 al 31 se sentirá algún tanto en nuestras regiones la influencia de la depresión, que pasará por el archipiélago inglés, ocasionando algunas lluvias en el NO. y N. de la Península, con vientos de entre SO. y NO., especialmente el viernes 31.

14 de marzo de 1905.

## El último delito de Dabby Grote

Entre los conocidos de Dabby Grote, ya fuesen ó no de su misma profesión, existían diversas opiniones respecto a la sinceridad de aquel.

Red Danson, por ejemplo, que se decía el más íntimo amigo de Grote, alegaba que éste había procedido impulsado por sentimientos que honrarían al más perfecto filántropo.

Por otra parte, Lophis, sargento de gendarmía, silbaba desdeñosamente cada vez que se mencionaba el sujeto en su presencia.

—El hecho es—decía el sargento agitando la mano de un modo que demostraba no considerar el asunto digno de atención—que Grote, viéndose en poder de la justicia, forjó una historia para atraerse las simpatías del público. Ha tenido habilidad, no lo niego; pero lo que es a mí no me la pega, pues yo soy pájaro viejo para que me atrapen con salvado.

Sin embargo, con gran disgusto del sargento y regocijo por parte de los amigos del reo, entre los cuales se contaba una agrañada jovenzuela, que hubiera puesto las manos en el fuego por el ratero; éste, aunque manifiesta-

mente culpable, no fué convicto del delito que se le imputaba.

El caballero en cuya casa Grote fué apresado infraganti por el bizarro gendarme O'Leary, rehusó comparecer a declarar contra el reo.

Este fué puesto en libertad, después de recibir una severa reprimenda del juez. Durante los tres ó cuatro minutos que duró aquélla, el magistrado se limpió dos veces los ojos y tojó ruidosamente una vez.

—Aconsejo—dijo al terminar su filipica—hay algo en Y. que lo hace superior a un ladrón vulgar. Al absolver a Y., espero que esa noble cualidad que le caracteriza, llegará a demostrar algún día que la existencia de Dabby Grote no fué inútil para la sociedad.

—Gracias, señor—limitóse a responder el aludido.

Saludó humildemente a los empleados del tribunal y se dirigió hacia la puerta, donde le esperaba la ya mencionada joven, y ambos asidos del brazo salieron a la calle, pasando indiferentes por entre la muchedumbre que los rodeaba.

Anduvieron casi una quadra sin decir una palabra.

Por último, la joven se aproximó más a él y lo miró a la cara.

—Dabby—susurró misteriosamente—cuéntame, pues, con franqueza lo sucedido.

Grote bajó la cabeza para ser oído de su compañera, y dijo:

—Todo cuanto declaré ante los jueces es cierto. Desde el principio hasta el fin del relato fui derecho como bagueta de fasil. Dejé escapar una oportunidad, lo comprendí; pero el caso no era para menos.

Esto me prueba que el hombre propone y Dios dispone. Tanto Red como yo teníamos por seguro este negocio. Nos parecía lo mismo que alzar del camino una maleta atestada de joyas y monedas de oro. Los sirvientes habían ido a un bailey no volviendo hasta las tres de la mañana; en la casa no quedaba, pues, más que el amo, su esposa y el niño; las ventanas no tienen barras y es más fácil colarse por ellas que tener que abrir la «chillon» puerta. Todo nos favorecía. Pero...

—¿Pero?

—Nos encontramos con lo que no habíamos calculado. Yo debía entrar en el edificio, mientras Red quedaría de centinela. La ronda, habiendo pasado hacia un instante, no daría su vuelta hasta después de una hora. Era tan profundo el silencio, que Red me manifestó temor de ser visitado por el sueño, lo cual era en él un chiste, pues padecía de insomnio crónico. Me introduje en la casa con el frasco de cloroformo en una mano y la esponja en la otra.

Llevaba también una pistola al cinto, aunque sin intención de hacer uso de ella, pues nunca herí a persona alguna ni cometí robo intimidando a la víctima. Mi arma es el cloroformo, porque sé bien que no puede lastimar a nadie.

Subí con tanto de escalera. El dueño de la casa y su esposa dormían tranquilamente, y al poco momento su sueño fué tan profundo que no despertarian ni por ver bailar el oso. Entonces principié mi trabajo.

Luego que desocupé los cajones del escritorio y los bolsillos del pantalón de mi hombre, me dispuse a pasar a otra pieza, cuando... di un salto como si me hubieran herido por la espalda con aguda lanza.

Algo grave le sucedió al niño. Lo había oído toser y aquella tos me trajo el recuerdo de muchos años atrás y me oprimió el corazón como cuando oía toser así a mi hermanita.

Era el crup, el monstruo que me arrebató mi hermana.

Grote quedó mirando al suelo, y mordióse el labio inferior con expresión de intensa pena; continuó:

—Un sudor frío corría por todo mi cuerpo; permanecí tembloroso cerca de un minuto. Me aproximé a la cama; el pobrecito nene se aho-

taros agradecida y desear que permaneciera a mi lado?

—¡Muchas gracias, señora, por acordaros de eso—respondió el alemán con una mirada y una sonrisa que expresaban a la vez la amargura y la desconfianza.

Y luego añadió:

—Pues bien, voy a decirles cuál es mi plan. Al salir de aquí el señor Tauréins, se va a casa del señor Chantard, abogado de su esposa.

—¿Y qué voy a hacer allí?—preguntó con mucha viveza Tauréins.

—Para hacer saber a la señora Tauréins que conformándose con los deseos que manifestó en muchas ocasiones, consentís en una amistosa separación, y que deseáis hablar con ella de este asunto en el despacho del abogado señor Chantard, cuyo arbitrio aceptáis en el caso de que se suscite algún inconveniente ó diferencia.

—¡Nada de eso!—exclamó Tauréins.—No tengo ninguna confianza en ese hombre porque defiende con mucho tesón los intereses de la señora Tauréins y no me conviene.

—Escuchadme hasta el fin, y luego haréis cuantas objeciones tengáis por conveniente—dijo Goézman. Y prosiguió:

—Convenidme, pues, en una entrevista en el despacho del abogado de vuestra esposa, y para que ésta tenga más confianza pedireis que esa entrevista se celebre entre tres y cuatro de la tarde, es decir, de día.

—¿Y qué más?

—Llegareis a la hora y día convenidos, discurriréis acerca de vuestros intereses con el abogado, os mostrareis tratable y acomodaticio, y acabareis por poner de acuerdo, tanto más que estareis decidido de antemano a hacer todas las concesiones que os exijan.

Por último el señor Chantard redacta un convenio y no tenéis más que hacer que firmarlo.

—¿Y pretendéis que lo firme?

—Haréis todo lo que queráis,

gaba. Tosió otra vez, y su carita tomó un color violáceo. No pudo resistir más; levantó al niño y lo envolvió en los cobertores, renegando de las gentes que dejaban sola en su cuna a la criatura enferma de crup.

El Alcalde convocó anoche a los concejales para tratar de la comisión que ha de representar al Ayuntamiento en la Asamblea de Municipios que se celebrará en Madrid pasado mañana, para tratar de la compensación por la ley del Sr. Osmá. Se acordó renunciar al viaje por la premura del tiempo.

En la parroquia iglesia del Salvador y San-Mónica se ha celebrado esta mañana una solemne misa de *corpore insepulto* por la gloria eterna del alma del respetable Sr. D. José Almonar Blat, habiendo acudido al acto numeroso concurso deseoso de rendir plebiscito tributo al finado y de dar a sus atribulados hijos una prueba de su sentimiento por la desgracia que les aflige.

Aconsejamos el uso del Fosto-Gluc-Kola-Leclintado Doménech para curar con éxito orgánico la neurastenia, debilidad cerebral y ginecología, inapetencia y anemia.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado celebrar una misa por el alma del Sr. Osmá, en la parroquia de San Estebán, a las diez de la mañana de mañana.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado celebrar una misa por el alma del Sr. Osmá, en la parroquia de San Estebán, a las diez de la mañana de mañana.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado celebrar una misa por el alma del Sr. Osmá, en la parroquia de San Estebán, a las diez de la mañana de mañana.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado celebrar una misa por el alma del Sr. Osmá, en la parroquia de San Estebán, a las diez de la mañana de mañana.

Han acudido a recibir a los expedicionarios comisiones de nuestro Cabildo Metropolitano y de la Diputación provincial, yendo en cabeza el Sr. Alborola, el vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Testor, el secretario Sr. Jiménez Valdivieso y otras personas distinguidas, entre las que figuraba la señora mallorquina residente en Valencia.

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado celebrar una misa por el alma del Sr. Osmá, en la parroquia de San Estebán, a las diez de la mañana de mañana.

Noticias locales

El poniente, lejos de ceder, aumenta en intensidad, y hoy ha soplado con una velocidad de 370 kilómetros; la humedad relativa ha bajado a 46% y la presión barométrica no escende de 766 mm.

En la sesión que bajo la presidencia del señor Castro celebró anoche el Patronato de casas para obreros, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Inscribir en la Sociedad de Seguros Mútuos contra incendios de la provincia de Valencia las 16 casas recién construidas en la calle del General Pando, que con las 20 inscritas anteriormente forman un total de 36 viviendas aseguradas.

En la sesión que bajo la presidencia del señor Castro celebró anoche el Patronato de casas para obreros, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Inscribir en la Sociedad de Seguros Mútuos contra incendios de la provincia de Valencia las 16 casas recién construidas en la calle del General Pando, que con las 20 inscritas anteriormente forman un total de 36 viviendas aseguradas.

En la sesión que bajo la presidencia del señor Castro celebró anoche el Patronato de casas para obreros, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Inscribir en la Sociedad de Seguros Mútuos contra incendios de la provincia de Valencia las 16 casas recién construidas en la calle del General Pando, que con las 20 inscritas anteriormente forman un total de 36 viviendas aseguradas.

En la sesión que bajo la presidencia del señor Castro celebró anoche el Patronato de casas para obreros, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: Inscribir en la Sociedad de Seguros Mútuos contra incendios de la provincia de Valencia las 16 casas recién construidas en la calle del General Pando, que con las 20 inscritas anteriormente forman un total de 36 viviendas aseguradas.

Emulsion-Nadal. ÚNICA que contiene el 80% de aceite de hígado de bacalao, glicérol y yoduro. Es la mejor y la más agradable.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media misa conventual con sermón por don José Carrocho, predicador cuaresmal de Santos Juanes.

Emulsion-Nadal. ÚNICA que contiene el 80% de aceite de hígado de bacalao, glicérol y yoduro. Es la mejor y la más agradable.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media misa conventual con sermón por don José Carrocho, predicador cuaresmal de Santos Juanes.

LA MAQUINISTA BILBAINA

ARTINANO DÍAZ Y HURTADO DE MENDOZA
BILBAU-DEUSTO
Fabricadores de Costrucción de Maquinaria Eléctrica y de Precisión

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

El reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Terrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Valencia en el Hotel de Roma...

RESTAURANT-CERVECERIA INGLESA

Abierto toda la noche.—10 reales subterto y a la carta.—De diez de la noche en adelante se sirven medias cenas, a 1'25 pesetas.

ENFERMOS del ESTOMAGO! Sanad vuestras dolencias con el célebre ESTOMAGO ARTIFICIAL

ASENCIO Y SORIANO

La mejor y más económica. CHALECOS de SEDA fantasía y bordados en diversos colores, a 20 pesetas. PINTOR BOROLLA, 11, (antes Barcas)



Todas las misas que se celebrarán mañana 17 del actual en la Real Capilla de Nuestra Señora de Desamparados, serán en sufragio del alma de

Don José Quinzá Bergón

que falleció el 15 de febrero último
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.

Su viuda doña Vicenta Segura, hijos, hijo político, nietos, hermanos y hermanos políticos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos...



Las Cuarenta Horas y misas que durante los días 17, 18 y 19 del corriente se celebrarán en la Iglesia de las religiosas Adoradoras (calle de Hernán Cortés), serán en sufragio de

D. José Mompó y Plá

Y
D.ª Josefa Mompó y Albiñana

Sus hijos, hija política y hermanos ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.



D.ª Desamparados Martí Chirivella

Viuda de Martínez
ha fallecido hoy a las 9 de la mañana, a los 71 años de edad
FORTALECIDA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P.

Su director espiritual: sus desconsolados hijos D. Agustín y doña Amparo; hijos políticos doña Amparo Giner y D. José Vidal Puehal; nietos, hermanos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir a la misa recada que en sufragio de la difunta se celebrará en la capilla parroquial de la calle de Isabel la Católica, mañana, a las nueve de la mañana, y acto seguido a la conducción del cadáver, que se verificará desde la casa mortuoria, Colón, 2, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, por lo que recibirán gran favor. No se reparten esquelas.

Las Barracas

Fábrica de torcidos de algodón especial para medias, negro indestructible y colores sólidos. Completo surtido en impermeables para cama y hules de todas clases, como igualmente en puntillas y bordados. PRECIOS FIJOS Y ECONÓMICOS.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS
Horas de consulta: de 10 de la mañana a 2 tarde, y de 7 a 9 noche.
Santa Teresa, núm. 21, principal

Don José Busutil Barberá

que falleció en igual día del año 1889
Sus hijos ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán especial favor.

JARABE DE HIPOFOSITOS

Preparado por el Dr. Costas
Contra la anemia, clorosis, debilidad general ó inapetencia.

Dr. Costas, San Vicente, 149
Farmacia abierta toda la noche

Dr. AVEÑO

Medalla de oro del Instituto Médico
Estómago, estreñimiento, dolores reumáticos. Curación por el Masaje

GANGA

Se vende un precioso huerto-jardín detrás de la Alameda, situado a la entrada del nuevo Paseo al Mar, con un chalet para habitar. Se dará en muy buenas condiciones: razón, Santa Irene, 1, 2.ª derecha.

INSTITUTO VACUNOJEN

FELIX & FLUCK Lawsanne (Suiza)
La verdadera y renombrada vacuna de este INSTITUTO, se vende en la FARMACIA DE D. J. ALIÑO

PLAZA CAJEROS, 6.—VALENCIA

Regaliz Pectoral L. B.

La superioridad de esta pasta sobre los otros bombones y pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

AlQUITRAN
Precio de la Caja: 2 reales en todas las farmacias. Debe exigirse la Marca L. B. en rojo, en la tapa que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LEBEUF

Avisos de Corporaciones

Regimiento cazadores de Alcántara 14 de caballería.—Debiendo adquirir el citado cuerpo 150 pantalones de paño y 150 chaquetas de la misma clase, con arreglo al modelo que existe en el repuesto, se anuncia para conocimiento del público que desea presentar proposiciones, las cuales deberán hallarse en su oficina de Mayoría antes de las diez del 29 del corriente mes.

La construcción, una vez adjudicada, deberá ser entregada al regimiento dentro de los 30 días siguientes. Valencia 15 de marzo de 1905.—El comandante mayor, Estanislao Andrés.

Sociedad de Obras del Júcar.—Se convoca a todos los señores accionistas de la Sociedad de Obras del Júcar a la junta general que se celebrará en el salón de sesiones de la Casa Consistorial de Alcañiz, el día 25 del actual y diez horas de su mañana, para el nombramiento del Consejo de administración definitivo de esta Sociedad.

Alcañiz 15 de marzo de 1905.—El director gerente, Francisco Sociats.—El secretario, Trinitario Presencia.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Témpora.—San Patricio, ob. y cf. (Ayuno con abstinencia de carne). CUARENTA HORAS.—Mañana principian en la Iglesia del convento de San José; se descubre a las 6 de la mañana y se reserva a las 7 de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Cor-Marte. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Divina Gracia, en la Catedral.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Alegría. —A las 8'45.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Juan Francisco (estreno).—A las 8'45.
TEATRO RUZAFÁ.—La Cuna.—El cocherito (estreno).—Gigantes y cabezudos.—A las 9.
TEATRO APOLO.—Debut de la compañía.—El Trébol.—Las estrellas (estreno).—La fiesta de San Antonio.—A las 9'30.
SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematografía, entre ellos «La guerra ruso-japonesa».—Exitos Sr. Marthen, Ventriloquo.—Gran éxito de Aurelia la Seyllanita.—Todas las noches a las 7.

Teatro Principal

Gran Circo. Ecu-stre. Alegría. Artistas no conocidos. Grandes Clowns.

Sucesos

Sobre el crimen de Foyos.—Ante el juez de instrucción de Serranos y el abogado fiscal Sr. Casado, han declarado esta mañana, sobre el crimen cometido el domingo en un colegio electoral de Foyos, el diputado provincial D. Vicente Martínez y D. Rodrigo Soriano.

El lesionado Adolfo Acacio sigue mejorando de las heridas que sufre. La obstrucción intestinal, que ayer agravaba su estado, hoy ha desaparecido, quedando sólo algún síntoma de autoinfección.

Captura.—La Guardia civil del Villar ha capturado a un tal Guillermo Melguizo, al que se acusa de haber formado parte de la cuadrilla de tres saltadores que se dedicaban al robo en la carretera de Cuarte a Valencia. La benemérita sigue la pista a los dos restantes.

Rapto.—Ayer se presentó a la Guardia civil del puesto de Ostarroja un individuo, dando cuenta de haberle sido robada por un joven de 19 años, hojalatero, llamado Joaquín Asunción Aranda, una hija suya de 17 años, de nombre María Ferrer Raga.

La Guardia civil salió inmediatamente en busca de los tórtolos, encontrándolos en una casa de la calle de los Bueyes.

La muchacha declaró que se había fugado de la casa paterna por los malos tratos de obra que le daba su padre, y que con el novio se fué a una barraca del término de Torrente, donde celebraron las bodas, regresando luego al pueblo.

Fallecimiento.—Ha fallecido repentinamente en un campo de su propiedad, un vecino de Caracente llamado Vicente Gimeno. R. I. P.

Mujeres presas.—El guardia municipal núm. 56 detuvo anoche a Teresa Rodríguez Pastor, habitante en el piso principal de la casa núm. 13 de la calle del Hospital, y a Remedios Mollá, habitante en el piso segundo de la casa núm. 9 de la calle de Cubells, por de-

dicarse a engañar jóvenes de corta edad. Ambas, después de prestar declaración, fueron encerradas en el Asilo.

Detenidos.—La policía ha detenido a seis sujetos sospechosos é indocumentados, los cuales han ingresado en la Cárcel-Modelo a sufrir una quincena de arresto por orden del señor Gobernador.

Robo.—Anoche penetraron ladrones en la casa núm. 15 de la calle de Miñana, llevándose 43 pesetas en metálico, un pañuelo de Manila y varios otros pequeños de seda.

Desgracia.—En un taller de fundición de hierro que hay en la plaza del Carmen, el operario Manuel Gimeno Novella, de 34 años de edad, ha tenido la desgracia esta tarde de que el engrane de una máquina le pillara la mano derecha, magullándosela.

Ha sido atendido en la casa de Socorro de la calle de Serranos, en donde el facultativo de guardia ha calificado la lesión de grave.

Teatro Principal

Gran atracción. Circo Alegría. Notables clowns Excéntricos Acróbatas.

Tribunales

Adulterio.—En la sección primera de esta Audiencia se ha visto una causa por adulterio, incoada por el juzgado del distrito del Mar contra Consuelo Pérez y Alejandro Caturra, que han sido defendidos por los letrados D. Salvador García y D. Enrique Márquez, actuando de acusador el letrado D. Federico Tormo.

Incidente.—Se ha visto uno de procesamiento en querrela por supuesta estafa, habiendo defendido a la parte querrelante D. José Bel' Genovés y a la contraria D. Vicente Giner Guillot.

Hurto.—También se ha visto en la misma Sala una causa del juzgado de Liria, seguida contra María Bessa Cervera y Juan Quiles como autores del indulto delictivo. Han sido defendidos por D. Cayetano Borso.

Homicidio.—En la sección segunda ha continuado la vista del proceso que ayer dijimos, contra Manuel Nadal Mateu, cuyo abogado defensor es el Sr. D. Ramón Puig Torraiba.

Teatro Principal

Circo Alegría. Gran suceso. Notabilidades, atracciones.

FORTIS

Plato del día para mañana: Canelones a lo Fortis (vigilia) (TELEFONO 537)

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas
Madrid 16, 15-15.

Joaquín Sorolla
Nuestro ilustre paisano el pintor Sorolla ha hecho envíos al extranjero de cuadros con los cuales concurrirá a las diferentes Exposiciones. A la de Berlín envía un cuadro titulado «Pescador» y otro «Idilio».

A la de París, otros dos titulados «Tarde» y «Verano». A la de Venecia, su célebre cuadro titulado «Costa de la vela».

«El imparcial»
Se ocupa del aumento de la mendicidad en Madrid.

Dice que en Andalucía se vislumbran barruntos de guerra social. En Castilla y en Valencia aumenta el desahucio y en todos los puertos del litoral toma gran incremento la emigración.

«El liberal»
Se ocupa de las pasadas elecciones, y dice que a consecuencia de los gambalaches de los menárquicos, aumenta el desmoronamiento en el cuerpo electoral.

«España»
Dice que aumentan escaletas y aumentar el sueldo a los maestros no resuelve, nada mientras no se sanee la administración y se reforme su Hacienda.

«El Globo»
Lamenta que preocupen más los intereses políticos que los problemas sociales. Añade que todas las colectividades piden al Gobierno cosas que les afectan particularmente, sin tener en cuenta los intereses generales.

Consejo de ministros
Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del rey.

El Sr. Villaverde, en su discurso-resumen, se ha ocupado de política interior y exterior. En lo exterior ha hablado de las crisis ministeriales de Italia y Hungría, de la agitación en Rusia y de la toma de Mackden por los japoneses.

En lo interior ha dado cuenta a S. M. del resultado de las elecciones provinciales, de la crisis agraria de Andalucía y de los sucesos de Vinaroz, en donde reina completa tranquilidad.

La firma
Después del Consejo, el rey ha firmado los siguientes decretos:
De Guerra:
Concediendo la gran cruz del Mérito Militar a D. José Echegaray.

Ascendiendo a general de brigada al coronel jefe de la zona de Bilbao, D. Manuel Castellano.

De Marina:
Concediendo la gran cruz del Mérito Naval a D. José Echegaray.

La policía
El Sr. González Besada pondrá uno de estos días a la firma del rey el decreto organizando la policía.

Esta se dividirá en lo sucesivo en tres ramas:
Orden público, policía gubernativa y policía especial.

La actual policía judicial se refundirá en la gubernativa.

La policía especial será para determinadas poblaciones y tendrá como misión especial la de perseguir el anarquismo.

Dependerán de tres Direcciones distintas, bajo una dirección suprema, que se confiará al subsecretario de la Gobernación, con un Consejo que le asesore.

La jefatura superior de Madrid la ejercerá un coronel de ejército, cuya situación no se determina.

El sueldo menor de los policías no será menor de 1.500 pesetas anuales.

Se procurará que dichos cuerpos estén perfectamente disciplinados.

Todos los nombramientos se harán por real orden a fin de que los interesados gocen de derechos pasivos.

Trascurridos seis meses de publicado el presente decreto no se proveerán las vacantes.

Los aspirantes ingresarán en una escuela que se creará al efecto, adquiriendo conocimientos especiales y útiles para el cumplimiento de su misión.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publicará mañana el decreto suprimiendo el período de ampliación en los presupuestos provinciales y municipales y el de reglamentación de la emigración.

También publicará una real orden preparatoria de la reforma de la Beneficencia provincial y municipal.

Las subsistencias

Mañana se reunirá la ponencia de ministros designada para el estudio del problema de las subsistencias.

Madrid 16, 16'15.

Ley de vagos

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que tiene en estudio un proyecto de ley de vagos, pero que dada la importancia del asunto, lo dejará a la resolución de las Cortes.

El presupuesto de Guerra

Las únicas novedades que se introducen en el presupuesto de la Guerra, son aumento en el material de Ingenieros y transformación de la Artillería para dotarla de los adelantos modernos.

La consignación para estas modificaciones se hará efectiva en cuatro anualidades.

La manifestación del domingo

El Sr. Aguilera ha visitado al gobernador civil para recomendarle adopte medidas con el fin de evitar atropellos el domingo, con motivo de la manifestación de homenaje al Sr. Echegaray.

El gobernador ha dispuesto que asista a ella todo el personal a sus órdenes, franco de servicio.

Desde Barcelona

Barcelona 16, 17'10.
Explosión
En la fábrica de productos químicos de los Sres. Gallart y compañía ha hecho explosión esta mañana una de las calderas, destruyendo gran parte del edificio y perdiéndose 100.000 litros de ácido sulfúrico.

Uno de los obreros ha resultado con heridas,afortunadamente leves. Las pérdidas son de gran consideración.

Escrutinio

Esta mañana se ha celebrado el escrutinio general de las pasadas elecciones, en la capital y en los distritos de Manresa, Sabadell y Tarrasa.

La operación se ha realizado sin incidente alguno. Por la capital han sido proclamados los señores Pujol, Calvo, Carbonell y Prats de la Riva.

Madrid 16, 18-15.

Cotización

En el correo se han hecho hoy:
El 4 por 100 interior a 78 50.
Los francos a 33 50.
Las libras a 33'35.
Las obligaciones del Fmprestito a 98 25.

El escrutinio

Se ha verificado el escrutinio general sin incidentes ni protestas. Han sido proclamados los candidatos ya conocidos.

Asuntos locales

Ha llegado una comisión de Melilla para tratar de la continuación de las obras del puerto, paralizadas por falta de consignación. Mañana visitará a Villaverde.

Tribunal gubernativo

En el ministerio de Hacienda se ha reunido el Tribunal gubernativo, despachando asuntos de trámite.

El herido de ayer

El estado del teniente de lanceros que se cayó ayer del caballo en el concurso hipico, sigue inspirando inquietudes. Hasta las doce de la pasada noche sufrió agudos dolores y molestias. Luego tranquilizáase algún tanto.

Extranjero

Temporales

Londres 16.—En toda la Gran Bretaña reinan fuertes temporales. Se han ido a pique muchos barcos. Otros han sufrido averías. Gran número de edificios han sufrido desperfectos de consideración. Como consecuencia de los naufragios se han ahogado 80 personas.

De la guerra

Paris 16.—En los círculos militares de San Petersburgo se asegura que el general Kouropatkin conservará el mando. La noticia del nombramiento del gran duque Nicolás parece obedecer a una intriga del general Grippenberg.

Los sucesos de Rusia

Paris 16.—Dicen de San Petersburgo que muchos obreros abandonan la capital y se dirigen a los pueblos para propagar el movimiento revolucionario.

Le Novoi Uremia pide que se ataje el movimiento convocando la Asamblea Zantizader. En Georgia y otros puntos aumenta la rebelión.

Atentado abortado

Londres 16.—El hombre muerto en el Hotel de San Petersburgo por efecto de la explosión de una bomba, se llamaba Molmar. La bomba estaba destinada a la czarina madre, según documentos que se le encontraron en la maleta.

La czarina debía ir el 11 a los funerales por su esposo, y al pasar por el Krainski debía consumarse el atentado.

Buena determinación

San Petersburgo 16.—Muchos propietarios de fincas urbanas se niegan a pagar la contribución.

Manifiesto del czar

San Petersburgo 16.—El czar ha publicado un manifiesto diciendo que los últimos sucesos no han quebrantado la confianza del gobierno en el ejército.

De todas maneras parece que se consulta a las Cancillerías respecto a la paz, en vista de no poder dominar la revolución interior. Parece que los rusos han logrado restablecer el orden en su ejército.

Las tropas hallanse reanimadas.

Imp. de J. Gutx, Miñana, 7 y 9, Valencia.

